

# FIGUERES FRENTE AL PAIS

—(Viene de la Pág. 1ª)—

den ni la fuerza ni la amenaza de la fuerza.

En efecto, en dos platos, el señor Figueres dijo que no habría amnistía hasta tanto el calderonismo no renunciara públicamente a la actividad subversiva. Que el Gobierno consideraba la cuestión de la amnistía, no como el punto de partida de una política, sino como el corolario. Es decir, que si se quiere amnistía, antes es preciso que el calderonismo demuestre su buena fe, su propósito de enmienda, su disposición a "portarse bien" como si dijéramos.

Por supuesto, el sector dirigente del calderonismo, que con el doctor Calderón Guardia a la cabeza si quiere la amnistía ni quiere una solución pacífica de la crisis política nacional, mantendrá el círculo vicioso que comentamos diciendo que sostiene su tesis de que la única solución que tiene la crisis política nacional es el derrocamiento violento del régimen imperante. A Calderón Guardia y a su grupo de amigos que secundan sus planes, le cayó de perlas que Figueres dijera lo que dijo. Ahora ellos continuarán su labor subversiva, seguirán viajando entre las capitales de Nicaragua, Guatemala, Santo Domingo y Venezuela, en procura de apoyo para una nueva expedición armada, y pretextarán que no hay más camino que ese para solucionar la crisis política nacional.

No obstante que estamos en absoluto desacuerdo con la tesis aventurerista del doctor Calderón Guardia, no obstante que consideramos su actitud por entero contraria a los intereses de nuestro pueblo y aun de su propio partido, estimamos que el señor Figueres ha vuelto a equivocarse, ha vuelto a darle la espalda a los intereses nacionales, y dominado por el grupo de sus amigos intransigentes, por el grupo de los matones, le ha hecho el juego a Calderón Guardia en su actual política equivocada.

## FIGUERES, FALTO A SU PALABRA

No es en absoluto cierto que la amnistía tenga que ser el corolario de una política nacional, como pretende el señor Figueres. No es en absoluto cierto que la amnistía tenga que ser el precio de un compromiso en que el adversario de los que hoy gobiernan renuncie públicamente a la pretensión de conquistar el poder por la fuerza.

La falta de amnistía ha sido a lo largo de los siete años que van desde que Figueres derrocó a Teodoro Picado el origen y el pretexto de la actividad subversiva de Calderón Guardia. El Departamento de Estado y sus instrumentos los dictadores del Caribe han encontrado en Calderón Guardia y sus amigos terreno propicio para fomentar expediciones armadas porque Calderón a su vez ha contado con la negativa de Figueres, de cumplir con la pactada en la Embajada de México y en el Alto de Ochomogo, es decir, fundamentalmente con el compromiso de no perseguir a los partidos vencidos en 1948.

El punto de partida de todos los males que aquejan al país está en que Figueres faltó a su palabra, faltó a su compromiso. Calderón ha podido mantenerse en su equivocada línea subversiva porque Figueres le ha proporcionado el pretexto para hacerlo, porque de una parte ha mantenido el clima político propicio a esa actividad en el interior del país, persiguiendo a los que no son sus partidarios y por otra, porque internacionalmente ha seguido una política de provocación con los dictadores del Caribe.

## AMNISTIA: UNICA SOLUCION

En nuestro concepto, la amnistía, no sólo es

una promesa, un compromiso sin cumplir del señor Figueres, sino el punto de partida de la solución del problema político nacional. Aun en el supuesto de que Calderón Guardia persistiera en su política aventurerista, aun en el supuesto de que el calderonismo insistiera en que el único camino que le queda es el derrocamiento violento de Figueres, aun así se impone la amnistía, no sólo porque es un compromiso por cumplir, sino porque de decretarse socavaría por completo el terreno propicio con que ha venido contando la actividad subversiva. En otras palabras, quierá o no, Calderón Guardia tendrá que renunciar a la actividad subversiva, a sus "andanzas revolucionarias" desde el momento en que el gobierno dé la amnistía, pues no encontrará terreno propicio para tales andanzas entre nuestro pueblo.

## LA "PROSPERIDAD" FIGUERISTA

Aparte del analizado, el Mensaje del señor Presidente a la Asamblea Legislativa contiene otros yerros.

Según el señor Figueres el país vive en una perfecta jauja. Aquí todo el mundo tiene trabajo y gana lo suficiente para vivir como consecuencia de los aciertos de Figueres.

Veamos, para muestra, un botón. Dice el señor Figueres que como producto de la actividad del Consejo de la Producción, el país que antes era importador de arroz, frijoles y maíz, ahora es exportador de esos granos. El señor Presidente paso por alto que los silos de Barranca están vacíos y que como consecuencia de la mala política del Consejo de la Producción y en general de la falta de apoyo a la agricultura, este año habrá que importar arroz, frijoles, y maíz.

## NEGOCIO PARA LAS CIAS. ELECTRICAS

También el señor Figueres habló del problema eléctrico nacional como de un problema solucionado, cuando lo que está ocurriendo es que el Instituto Costarricense de Electricidad está invirtiendo cuantiosos recursos para aumentar las ganancias de la Bond and Share y aumentar también la dependencia del país hacia ese monopolio norteamericano.

## NO CONOCE LA SITUACION DEL PUEBLO

Por lo que se refiere a la situación de la clase obrera, por lo visto el señor Figueres no consulta las estadísticas o carece de ellas. En efecto, ¿cómo se atreve a decir en un discurso tan importante como el que constituye el Mensaje Presidencial del Primero de Mayo que no existe en el país desocupación? ¿Cómo se atreve a afirmar que la economía nacional está en la bonanza, y que los trabajadores nunca han tenido un estándar de vida más alto, precisamente ahora en que el griterío por la desproporción entre los ingresos y los egresos en todos los hogares es más general y más iracundo? Por lo visto, para el señor Figueres los trabajadores del abaco que acaban de quedar cesantes lo tienen todo resuelto con las prestaciones que les pagó la Compañía y aquellos que están siendo despedidos de los bancales y cafetales reciben subsidio del aire.

El señor Figueres debiera salir un poco de las esferas oficiales, de ir al verdadero pueblo, pues así podrá formarse una idea más cabal de la situación que vive nuestro pueblo, lejos muy lejos, de la jauja que pinta el señor Figueres en su Mensaje del Primero de Mayo.

# Información Internacional

## LA CRISIS EN LOS EE. UU.

Con el propósito de que nuestros lectores se enteren mejor sobre la gravedad de la crisis de sobreproducción que está tomando cuerpo en los países capitalistas, damos a la publicidad los siguientes datos concretos:

### DISMINUYE LA PRODUCCION INDUSTRIAL

Según los informes oficiales del Gobierno Norteamericano, la producción de la industria pesada disminuyó en un quince por ciento en el periodo que va de julio de 1953 a julio de 1954.

La producción de la industria liviana, que comprende especialmente los artículos de consumo popular, disminuyó en un 9 por ciento en el mismo periodo.

En 1954 la fundición de acero disminuyó en 25 millones de toneladas.

En el segundo semestre de 1954 fueron apagados más de una tercera parte de los altos hornos, informa el "Metal Bulletin" de los Estados Unidos.

En el mismo año la extracción de carbón bituminoso descendió en un 17 por ciento en relación con 1953.

En el mismo periodo de julio de 1953 a julio de 1954, se clausuraron cerca de mil minas.

### BAJAN LAS INVERSIONES

Informa la revista yanqui "Fortune", que las inversiones de capital en nuevas empresas industriales y en nuevas instalaciones disminuyeron en ocho mil millones de dólares en 1954.

### CRECE LA DESOCUPACION

Según datos del propio Gobierno Norteamericano, de setiembre 1953 a julio de 1954 el empleo disminuyó en un 18.5 por ciento. El Ministro de Trabajo, Mitchel, reconoció que en 1954 más de un millón trescientos mil desocupados perdieron el derecho a subsidio sin haber encontrado trabajo.

Según los cálculos de los sindicatos de trabajadores, a fines de 1954 habían más de cinco millones de desocupados totales y una cantidad todavía mayor de desocupados parciales que laboran sólo tres o cuatro días por semana.

### CRISIS EN LA PRODUCCION AGRICOLA

La producción agrícola ha sido aún más afectada por la crisis. A pesar de que el Gobierno Norteamericano se ha visto obligado a comprar los llamados "excedentes" de productos agrícolas que el pueblo yanqui no puede comprar, el área de siembra en el trigo ha sido reducida en un 30 por ciento y la de algodón en un 20 por ciento.

A principios de 1954, las deudas de los agricultores representaban más de un tercio de sus ingresos netos anuales. Esta situación ha obligado a centenares de millares de granjeros a liquidar sus haciendas huyendo a las ciudades a donde van a engrosar el ejército de los desocupados.

### LA CARRERA ARMAMENTISTA

Como una de las medidas que los capitalistas yanquis han adoptado para tratar de frenar la crisis, tenemos la precipitada carrera armamentista. La guerra de Corea tuvo, como fin principal, la de servir de "estabilizador anti-crisis", término que usan los economistas yanquis para esta clase de remedios contra la crisis. Pero en la realidad resulta peor el remedio que la enfermedad.

A partir de la guerra de Corea, los Estados Unidos invierten en la producción de armas y el mantenimiento del ejército de un 20 a un 25 por ciento de la renta nacional.

El presupuesto para 1954-55, aprobado con un déficit de 4.700 millones de dólares, destina un 75 por ciento de su capítulo de gastos a la producción de guerra.

Para hacerle frente a tan elevados gastos, el Gobierno Norteamericano saquea cada día más los salarios de los trabajadores por medio de impuestos. Pero en esta forma disminuye la capacidad de compra del pueblo agravando aún más la crisis. Mientras que, por otro lado, ha suprimido el impuesto sobre los llamados "super-beneficios" regalando a los capitalistas muchos millones de dólares por mes.

## COMBATIVIDAD Y...

—(Viene de la Pág. 1ª)—

### PERSONALIDADES PIDEN A EISENHOWER QUE NO DECLARE LA GUERRA A CHINA

WASHINGTON, 19. — (AP). — Cuarenta y siete conspicuos ciudadanos norteamericanos que se denominan liberales, han solicitado al Presidente Eisenhower que "tome medidas inmediatas para salvar a los Estados Unidos y al mundo de la actual amenaza de guerra en el Estrecho de Formosa". Han rogado al Presidente que en el curso de esas negociaciones "dé a entender claramente que los Estados Unidos no emplearán sus tropas para la defensa de las Islas Matsu ni de Quemoy" y que no permitirá que se conviertan en pretexto para una guerra".

tribución de tierras entre los campesinos pobres, etc.

Los jornaleros de los cafetales de Santa Bárbara trajeron una marimba típica que despertó el entusiasmo de quienes desfilaron, no sólo por la alegría que llevaron sino por el sacrificio que hicieron para venir a San José.

No nos han llegado aún informes sobre los desfiles de Puerto Cortés y Golfito, pero puede suponerse que ellos se han realizado bajo el signo de mayor entusiasmo, porque es sabido que las condiciones existentes en la Zona Bananera rebelan el ascenso de la lucha revolucionaria, anti-imperialista y por la paz y la democracia en Costa Rica. En Quepos, en donde se re-

duce la población trabajadora como consecuencia de que la United está clausurando sus trabajos, el acto de este año fue, no obstante, superior al del año anterior. Posterior al mitin, hombres de negocios del lugar tuvieron una entrevista con el delegado de la CGTC para discutir con él las tesis que contra la crisis económica planteó en nombre de su organización.

En Turrialba, Puntarenas y Batavia, los actos también superaron a los del año pasado en asistencia y combatividad.

Es sobre todo interesante constatar que en este 1º de mayo la organización revolucionaria de los trabajadores logró mayores éxitos en su política unitaria. En los diversos

desfiles y actos participaron, si no oficialmente, organizaciones afiliadas a las otras centrales, porque les fue prohibido por sus dirigentes, si desfilaron individualmente muchos obreros de esos organismos y especialmente no afilia-

dos a ninguna central. Esto es revelador de que el movimiento obrero está entrando en una fase de desarrollo que culminará a no dudarlo, con grandes éxitos en la lucha por la transformación social y el bien estar de los pueblos.

25 Y 26 DE JUNIO

## ASAMBLEA NACIONAL de Madres Defensoras de la Paz

### AGENDA:

- 1º— El peligro de una guerra atómica para el mundo y para nuestro país.
- 2º— Economía y política de Paz contra economía y política de guerra.

Organiza esta Asamblea la Alianza de Mujeres Costarricenses.